

# SUBIRÁ TEMPERATURA Advierte la Ssa año muy caluroso

**>>> Urge Secretario de Salud a prevenir enfermedades y un golpe de calor**

**MARGARITA VEGA**

**MÉXICO, DF.-** EL SECRETARIO de Salud, José Ángel Córdova, advirtió ayer que, de acuerdo con los pronósticos climatológicos, 2009 será uno de los años más calurosos de los últimos 10 años y llamó a adoptar medidas para prevenir enfermedades relacionadas con las altas temperaturas, en particular en el norte del país.

“En algunos sitios se considera que las temperaturas pueden llegar hasta 50 grados centígrados”, alertó al presentar el programa de acciones del sector salud para la temporada de calor.

Indicó que entre 2007 y 2008 se registraron en México 52 muertes por golpe de calor, la mayoría de ellas en Sonora.

El funcionario señaló que el **cambio climático** representa ya un factor de riesgo para México en materia de salud.

“De nadie es desconocido cómo se ha visto incrementada la temperatura promedio del país, y más aún en las temporadas de calor, además de la reducción en los periodos de lluvias, con las consecuentes complicaciones para la población”, apuntó.

“Estamos viendo mayor incidencia de algunas enfermedades, o enfermedades nuevas. Por ejemplo, el mosquito que transmite el dengue, no lo veíamos en po-

blaciones con una altura superior a los mil 500 metros sobre el nivel del mar. Y ahora resulta que se ha adaptado y en algunos lados han visto otro tipo de moscos también transmisores en ciudades como mi pueblo, León, a mil 750 metros sobre el nivel del mar, o Durango, o Zamora”.

Destacó, sin embargo, que en el primer trimestre de 2009 se registraron menos casos de enfermedades diarreicas que en el mismo periodo del año anterior.

“Hasta ahorita llevamos 870 mil 825 casos. El año pasado ya había 894 mil 813”, detalló.

“Los estados con mayor índice de riesgo de enfermedades diarreicas, son: Aguascalientes, Campeche, Durango, Nayarit y Tabasco. Y con mayor número de casos, esto obviamente en relación al tamaño que tienen, son: Distrito Federal, Jalisco, Estado de México y Veracruz”.

Córdova reconoció, por otra parte, que no se cuenta con el número de verificadores que requiere la labor de monitoreo de las plantas embotelladoras de agua, pero aseguró que de cualquier forma existe control sanitario líquido que se expende al público.

Miguel Ángel Lezana, director del Centro Nacional de Vigilancia Epidemiológica y Control de Enfermedades (Cenavece), recomendó evitar la exposición prolongada a los rayos del sol; aumentar el consumo de líquidos; evitar el consumo de alcohol, y usar ropa ligera y con colores claros.



## En ascenso

>>> **Temperaturas máximas registradas en los últimos días:**  
(grados centígrados)

### 25 DE MARZO

>> Río Verde, San Luis Potosí **38.4**

### 26 DE MARZO

>> Campeche, Campeche **39.8**

### 27 DE MARZO

>> Tamuín, San Luis Potosí **43.3**

### 28 DE MARZO

>> Valladolid, Yucatán **37.7**

### 29 DE MARZO

>> Tapachula, Chiapas **34.4**

### 30 DE MARZO

>> Mérida, Yucatán **37.8**

### 31 DE MARZO

>> Balancán, Tabasco **41**

Fuente: Comisión Federal de Electricidad

Alejandro Pastana

